

Medieninformation

Sächsische Staatsregierung

Ihr Ansprechpartner
Ralph Schreiber

Durchwahl
Telefon +49 351 564 10300
Telefax +49 351 564 10309

presse@sk.sachsen.de*

17.04.2014

Neues Hochschul-Technikum offiziell übergeben

Festakt an der HTW in Dresden – Tillich: Millionen-Investition sorgt für exzellente Ausbildungsbedingungen

Dresden (17. April 2014) – Nach zweijähriger Bauzeit ist an der Hochschule für Technik und Wirtschaft in Dresden (HTW) das neu errichtete Technikum für Fahrzeugtechnik offiziell eingeweiht worden.

Ministerpräsident Stanislaw Tillich sagte am Donnerstag bei der Feierstunde: „Damit in den Entwicklungsabteilungen der Hersteller aus Träumen Autos werden, braucht es Ingenieure und Fahrzeugtechniker, wie sie hier an der renommierten HTW Dresden ausgebildet werden. Die Millionen-Investition in das neue Technikum sorgt für exzellente Rahmenbedingungen in Forschung und Lehre. Damit wird gleichzeitig der gesamte Automobilstandort Sachsen weiter gestärkt.“

HTW-Rektor Professor Roland Stenzel sagte: „Das neue Technikum Fahrzeugtechnik bildet einen weiteren Meilenstein in der fachlichen, strukturellen und baulichen Entwicklung unserer Hochschule. Das nach neuestem Stand der Technik ausgestattete Gebäude ermöglicht es, Synergien aus unterschiedlichen Bereichen der Fahrzeugtechnik optimal in Lehre und Forschung zu nutzen. Damit wird unser Leitspruch ´Praktisch mehr erreichen´ um eine beeindruckende Facette bereichert.“

Durch den Neubau werden die bislang auf zwölf Gebäude verteilten Lehr- und Forschungseinrichtungen für den Studiengang Fahrzeugtechnik in einem Gebäude zusammengeführt.

Das unter der Projektleitung des Staatsbetriebes Sächsisches Immobilien- und Baumanagement neu entstandene Fakultätsgebäude hat eine Nutzfläche von 2.463 Quadratmetern. Es beherbergt sowohl Werkstätten und schallisolierte Prüfstände als auch einen eigenen Hörsaal sowie Seminarräume mit insgesamt rund 150 Plätzen. Zu dem Komplex gehören auch ein Windkanal und eine E-Tanksäule.

Hausanschrift:
Sächsische Staatsregierung
Archivstraße 1
01097 Dresden

www.regierung.sachsen.de

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

Entworfen hat das Gebäude das Dresdner Architekturbüro Knerer und Lang. Die Außenfassade besteht aus witterungsbeständigen Aluminiumtafeln. Dies und die Form des in Stahlbetonweise errichteten Gebäudes mit seinen runden Ecken erinnern an eine Fahrzeugkarosserie oder einen Motor. In unmittelbarer Nachbarschaft des neuen Technikums befindet sich die erst im Jahr 2011 fertig gestellte KFZ-Lagerhalle der Hochschule.

Die Gesamtkosten der Baumaßnahme belaufen sich auf rund 15,1 Millionen Euro. Das Geld kommt aus dem Europäischen Fonds für regionale Entwicklung (EFRE) und vom Land. Beim Bau, der europaweit ausgeschrieben worden war, kamen mit 95 Prozent fast komplett sächsische Firmen zum Zug.

Die HTW ist mit mehr als 5.300 Studierenden die zweitgrößte Hochschule in Dresden mit einem ausgeprägten ingenieur- und wirtschaftswissenschaftlichen Profil. Der Studiengang Fahrzeugtechnik gehört zur Fakultät Maschinenbau//Verfahrenstechnik – der mit knapp 1.200 Studenten größten der Bildungseinrichtung.

Sachsen hat sich in den vergangenen zwei Jahrzehnten zu einem wichtigen Standort der Automobilindustrie entwickelt. In der umsatzstärksten Industriebranche des Freistaates sind einschließlich Zulieferindustrie rund 70.000 Mitarbeiter beschäftigt. Jedes zehnte in Deutschland gefertigte Auto läuft inzwischen in Sachsen vom Band.